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11个月 完成鸟巢手机信号覆盖
作为北京奥运主场馆——鸟巢，工程难度

最大、通信覆盖质量要求最高，引起了亿万人
的关注，其超大的钢体结构、超大的观众容
量，都堪称世界奇迹。为了让能容纳 91000人
的看台满足无线通信需求，“鸟巢”内共设置
了 7个通信机房，安装了 200多套隐形和巨型
天线，可同时满足 10万人在“鸟巢”内同时打
电话的需要。

白桦说，因为“鸟巢”内的空间有限，满足
10 万人同时打电话在技术上存在很大的难
度，设备在安装和调试上稍微不到位，打电话
就会出现干扰，电话质量会降低甚至打不出
去。可是，出于设计美观和安保的原因，鸟巢

里的电话通道比较密集，基站又被安排在最
远端，这给白桦和他的同事们带来了一个很
大的难题：如果要保证通话质量，则要让天线
和基站的光纤距离最短，距离越长，要求的信
号精密程度就越高。而要在电话通道本来就
很狭窄的空间里完成安装，就好像是在螺狮里
做道场，需要万分的细心和耐心。安装和调试

过程中的一点疏忽，都有可能给未来的使用带

来无穷的后患。

为了保证施工的精确，白桦和他的同事

们要亲自到鸟巢顶部指导工人安装。从地面

一层到顶部装置天线的位置，要步行爬上 8层

高的楼梯。在鸟巢顶梁天线安装测试中，白桦

和他的同事要将 18公斤重的天线先捆在钢梁

上，然后加上模拟信号，再返回跑道，通过专

门的手机绕跑道跑一圈收集信号，判定覆盖

区、邻区和干扰区，每测试一次要跑上一圈，

一圈下来要半个小时。“鸟巢的工人也是咱河

南老乡，他们看我戴着眼镜跑上跑下，都觉得

很惊讶。”说起这一点，白桦有些小小的得意，

“其实我挺恐高的，但那时候也考虑不到害怕
和危险了，就想早点完工。”白桦说，由于是同
期施工，各种工程交叉施工，给通信施工带来
诸多不便，每安装一个天线要反复做多次测
试，还要测试综合覆盖效果，全部 48幅顶部天
线安装整整用了两个半月时间，直到今年 5月
份，国际马拉松测试赛圆满结束之后，通信覆
盖和调试才宣告成功。

无怨无悔 为了奥运一切都值得
春节的时候，白桦的女儿出生了，这是另外

一件让白桦激动的事情。孩子出生后马上就要
上班，他只在家陪伴了妻子和女儿7天就来到北
京，中间是清明放假回来3天。为如期完成鸟巢
的通信覆盖，他一天假期没有延迟，便又回到
了鸟巢施工现场。

“我媳妇挺支持我的，从没给我这边添过
乱，有困难也不跟我说，怕让我分心。”白桦
说，妻子的支持是他在北京勤奋工作的最大
动力，而公司领导的支持和关心，则让他解
除了后顾之忧，“孩子出生那段时间，郑州公
司的领导几乎是一天一个电话，有任何困难
领导都给解决了，我还有什么理由不安心工
作呢。”

更让白桦感到责任重大的，不仅是为奥运
服务的义务，也还有为河南人增光的义务。

“我们河南公司过来的人至少都是担任班组
长，这在其他省公司援奥志愿者里是绝无仅
有的。”白桦说，到了北京之后，他和他的同
事们拿出比别人多几倍的工作热情投入到工
作中去，得到了奥组委、集团公司、北京市领
导和其他省公司同事的一致好评，“很多人
都说，原来没见识过河南人的工作状态，亲
眼一看才知道河南人的责任心和敬业态
度。”白桦说，这是他在 1年半的援奥建设生
活中听到的最多的话。

“虽然我看上去放弃了很多，但为了奥运，
为了河南，一切都是值得的。”此时的白桦，依
然奔忙在各大体育场馆之中，认真地检查设
备，维护线路，他正等待着，在奥运的赛场上贡
献郑州移动人的力量。

为奥运加油，为移动添辉系列报道之一

等到奥运会结束的时候，白桦的小女儿就已
经8个多月了。而在被选拔到北京之前，他完全
没有准备。“第一批援奥我报名了但是没选中，我
想着就没机会了，于是办了婚事，哪知道这时候第
二批援奥的通知到了。”说起自己到北京的过程，
白桦都觉得富有戏剧性，“我媳妇和家里人都认为
我该为奥运出力，结果结婚不到一周就来了。”

接下来更有戏剧性的是，白桦被中国移动奥
管部派到奥体中心从事通信测试安装工作，成为
了举世瞩目的鸟巢、水立方、北京数字大厦的通
信建设者。 晚报记者 祁京

白桦在鸟巢里维护线路白桦在鸟巢里维护线路

□晚报记者 裴蕾

本报讯 8月 5日上午，省委中心组
就“新解放、新跨越、新崛起”大讨论活动
举行第一次学习报告会，省委常委紧密结
合河南实际，从不同角度、不同侧面，对为
什么要解放思想、在哪些方面解放思想、怎
样解放思想畅谈了学习体会。省委书记徐
光春主持会议并作学习体会报告，郭庚茂、
陈全国、李克、孔玉芳、叶冬松、叶青纯也分
别作了报告。

李新民、曹维新、王文超、刘怀廉、连维
良、颜纪雄出席会议。

根据自己的学习体会，徐光春作了题
为《谈谈对解放思想是“一大法宝”的认
识》的报告。报告从怎样理解“解放思想
是一大法宝”的论断、当前运用解放思想
这“一大法宝”要解决一些什么问题、有效
运用解放思想这一大法宝必须具备哪些
条件、领导干部在继续解放思想中应该树
立什么样的形象四个方面作了深刻生动
的阐释。

徐光春指出，党的十七大报告提出“解
放思想是发展中国特色社会主义事业的一
大法宝”这一重要论断，是继毛泽东同志提
出“党的领导、武装斗争、统一战线是夺取

革命战争胜利的三大法宝”的论断之后，对
党和国家事业发展具有“法宝”意义的事物
作出的最新论断。如果把解放思想比作一
剂药方的话，那么，解放思想对经济社会这
个巨大肌体来说，是具有强大的祛病、健
体、强力功能的灵丹妙药。具体来说，它具
有“舒筋”、“活血”、“消炎”、“解痛”、“健脑”
五大功能。解放思想这五大功能对经济社
会的发展来说，具有打破禁锢，增强活力，
清除腐朽，排忧解难，创新思路，开拓进取
的强大作用。一句话，解放思想这一大法
宝，法力无穷，功能巨大，对振兴中华特别
管用、特别有效、特别灵验。

徐光春指出，当前，运用解放思想这
“一大法宝”要着力解决以下四个方面的
问题：一要解决深化改革开放存在的问
题。我省生产力发展水平低的一个重要
原因在改革开放。当前，我省改革开放方
面存在的问题，主要是改革力度不大、开
放程度不够的问题。在改革上，不仅改革
慢三拍，而且改革力度小，在开放上，不仅

“门”开得迟，而且“门”开得少。我们需要
认真地拿起解放思想这一大法宝，发挥其

“舒筋活血”的作用，着力破解深化改革开
放方面存在的难题。二要解决实现科学
发展存在的问题。当前，在经济社会发展

中存在的大量不符合科学发展观要求的
问题，集中表现在“十重十轻”。克服这些
问题、实现科学发展，需要认真地拿起解
放思想这一大法宝，发挥其“消炎清腐”的
作用，着力更新发展观念，创新发展思路，
转变发展方式，开创科学发展新局面。三
要解决维护社会稳定存在的问题。当前
不稳定的因素很多，而且这些不稳定因素
带有深刻的时代烙印和明显的地域标记，
必须创新思路，创新办法，因地制宜、因事
制宜、因人制宜来解决错综复杂的社会矛
盾。这就需要我们认真地拿起解放思想
这一大法宝，发挥“健脑增智”的作用，开
动思想机器，走出一条有效维护社会稳定
的新路来。四要解决加强党的建设存在
的问题。当前，党的建设存在不少亟待解
决的问题，不仅削弱了党组织的创造力、
凝聚力、战斗力，而且会严重地制约经济
社会的健康发展。要解决这些问题，必须
以改革创新精神加强党的建设新的伟大
工程，需要我们认真地拿起解放思想这一
大法宝，发挥其“活血化淤、强身健体”的
作用，创造新思路、新制度、新方法，把党
建设得更加坚强有力。

郭庚茂作了题为《把解放思想转化为
推进跨越、实现崛起的强大思想武器和精

神动力》的报告。他指出，省委决定在全省
范围内开展以“新解放、新跨越、新崛起”为
主题的解放思想大讨论活动，是深入贯彻
党的十七大精神、全面落实科学发展观的
一项重要举措，也是推进跨越、实现崛起的
全局性工作，得到了全省广大干部群众的
广泛认同。

陈全国作了题为《打开总开关、形成新
优势、推动新跨越、实现新目标——解放思
想、转变观念，做强做好农业这篇大文章》
的报告。

李克作了题为《继续解放思想，推进科
学发展》的报告。

孔玉芳作了题为《以继续解放思想为
先导，促宣传文化教育大发展》的报告。

叶冬松作了题为《加大解放思想力度，
推进组织工作创新》的报告。

叶青纯作了题为《进一步解放思想、改
革创新，推进反腐倡廉建设》的报告。

省委委员和省委候补委员，不是省委委
员和省委候补委员的省人大、省政协领导班
子成员，省大讨论活动领导小组成员，大讨
论活动各督导组组长，省直机关各单位主要
负责同志，中央驻豫单位主要负责同志，中
央驻豫主要新闻单位负责同志，在郑省管企
业、高等院校主要负责同志参加了报告会。

“解放思想”这“一大法宝”
对振兴中华特别管用

省委中心组举行“新解放新跨越新崛起”学习报告会，徐光春强调要

运用解放思想这“一大法宝”


